

# ¡POR EL SENDERO LUMINOSO DEL PRESIDENTE GONZALO!

Un 3 de diciembre, hace 91 años, nació Abimael Guzmán Reinoso, gran marxista-leninista-maoísta, quien en vida devino en presidente del Partido Comunista del Perú y jefatura del Partido y de la revolución peruana, tal como lo reconoció el Primer Congreso de nuestro Partido en 1988.

A poco más de cuatro años de su ausencia física, en esta fecha histórica, una vez más le rendimos solemne homenaje, honramos su memoria relievando su grandioso e indoblegable papel de comunista marxista-leninista-maoísta hasta el fin, imperecedero ejemplo luminoso a seguir por todos los comunistas.

En su infatigable labor de cerca de 70 años de comunista, enarbóló nuestra roja bandera con la hoz y el martillo y siempre la mantuvo en lo más alto aún a costa de su propia vida.

Su acción proletaria no se circunscribió a la revolución peruana, sino allende nuestras fronteras, pues como ejemplar internacionalista proletario, concibió la revolución peruana como parte indesligable de la revolución mundial y a ese objetivo sirvió aportando a la revolución proletaria mundial y desarrollando nuestra ideología, labor que cumplió por su gran solidez teórica, su extraordinaria comprensión de la historia y el gran manejo práctico de la política, cualidades que puso al servicio del proletariado y del pueblo, sirviéndolos con inconmensurable cariño, con total desinterés personal y de todo corazón.

En esta oportunidad, reafirmamos que los principales aportes que nos dio el Presidente Gonzalo son:

a) la reconstitución del Partido Comunista como vanguardia de nuevo tipo, dotando al proletariado peruano de su principal instrumento, el Partido como eje de todo y orientado hacia su militarización,

b) la dirección de la guerra popular, llevándola hasta el equilibrio estratégico y hasta alcanzar la condición de ser el más grande movimiento social revolucionario de la historia peruana, gesta heroica que solo el futuro superará,

c) el haber definido el maoísmo como nueva, tercera y superior etapa del marxismo, con lo cual la ideología del proletariado devino en marxismo-leninismo maoísmo, nuestra arma ideológica estratégica universal. Así, la ideología del proletariado internacional tiene tres etapas que son una unidad dialéctica en constante desarrollo.

En su indesmayable brega comunista, contribuyó con sus correctas posiciones proletarias a la solución de los nuevos problemas de la revolución mundial, posiciones que están contenidas en sus magistrales obras como:

*150 años de revolución proletaria mundial*, donde hace el balance de la revolución proletaria en el mundo y establece la base de unidad proletaria mundial;

*Acerca de la historia del proletariado internacional*, del año 1994, donde sistematiza el recorrido del proletariado, reafirmando su condición de ser la última clase de la historia con su insustituible misión histórica a cumplir, donde también estableció que “Está terminando la primera gran etapa de la revolución proletaria mundial, pero al mismo tiempo dentro de esta se está gestando una nueva gran ola revolucionaria que veremos en las primeras décadas del siglo XXI”;

su artículo *Sobre globalización*, donde define la contradicción principal del capitalismo en imperialismo; asimismo, tenemos su tercero análisis de la crisis económica mundial del 2008, definiéndola como la más grande, grave y extensa crisis del sistema capitalista mundial, así como su posición sobre las contradicciones interimperialistas, sentando que el mundo vive una antesala de la tercera guerra mundial y su tesis de gran previsión estratégica de “bipolaridad entre EE.UU. y China” estableciendo “Ya está muy claro y es reconocido que la hegemonía yanqui se hunde y hundirá mientras China asciende hacia su hegemonía” y “Será una durísima batalla, larga y sinuosa, sin escatimar guerras de por medio, directas o indirectas, entre ambos rivales e incluso sus aliados permanentes o circunstanciales”.

Todo esto, entre otras posiciones y escritos, elaborados desde las más difíciles condiciones, confirman su tesonera brega por el comunismo, dotándonos de verdades incontrovertibles que también contienen desarrollo de la ideología del proletariado, las que se suman a las miles de verdades que nos han dotado Marx, Lenin y el Presidente Mao; lo que también acredita plenamente, que el Presidente Gonzalo en vida, se desenvolvió como un gran continuador de Marx, Lenin y del Presidente Mao Tsetung.

Debemos resaltar cómo en medio de la complejidad derivada de su detención que redondeó un giro estratégico en la correlación de fuerzas entre revolución y contrarrevolución desfavorable para la primera, el Presidente Gonzalo con gran visión política establece una Nueva Gran Estrategia, pasar de lucha política con armas a lucha política sin armas, pasar a una IV etapa partidaria, dando solución a un serio y grave problema de la revolución peruana, con lo que el pensamiento gonzalo también da un salto, un desarrollo en su proceso luminoso.

Asumiendo firmemente todo este proceso, en el aniversario del nacimiento del Presidente Gonzalo, reafirmamos que su pensamiento, es pensamiento comunista, que ha seguido un proceso concordante con el papel de quien lo generó, proceso expresado en la II, III y IV etapas del Partido, por lo que asumimos con profunda convicción que nuestro punto de unidad es el pensamiento gonzalo

tomado como un todo, pues el pensamiento gonzalo de la II, III y IV etapa es una unidad indivisible y es nuestra arma ideológica estratégica, específica y principal, es concepción insustituible para el triunfo de la revolución en el Perú, es luz radiante que ninguna condena fascista podrá opacar.

Resaltamos la indoblegable posición comunista del Presidente Gonzalo, su profunda convicción por la revolución y el comunismo como meta inocludible, su gran optimismo histórico cierto y real avizorando la perspectiva expresada en “el viejo topo sigue hozando”, “la tierra está preñada de revolución” o “mientras haya explotación habrá revolución”.

Apresado y en manos del reaccionario Estado peruano, ¡nunca hincó rodillas!, enfrentó con entereza el régimen carcelario de tortura y aislamiento absoluto por casi 30 años, así como tuvo un comportamiento ejemplar frente a los tribunales defendiendo la ideología, el Partido y la guerra popular.

Frente a la fortaleza del Presidente, al no poder doblegarlo, el reaccionario Estado peruano, sus servicios de inteligencia, la DIRCOTE y el imperialismo, maquinaron su asesinato y lo concretaron el 11 de setiembre de 2021, aplicando su siniestro plan de exterminio, asesinato y desaparición de cuerpos de quienes fueron dirigentes del Partido Comunista del Perú, que ya se encuentran más de 30 años en prisión, siniestro plan que empezó con el Presidente Gonzalo y que hoy prosigue. Se trata de una política fascista que se aplica contra los que osaron rebelarse contra el sistema de opresión y explotación capitalista para cambiarlo por uno nuevo en beneficio del proletariado y del pueblo.

Condenamos una vez más el asesinato de nuestro Presidente Gonzalo y la impunidad de este crimen, responsabilidad ineludible del Estado peruano, del imperialismo y las fuerzas represivas peruanas. Condenamos que, a cuatro años de su asesinato, prosiga una persecución post mortem afectando los derechos de nuestra camarada Mirian, con quien nos solidarizamos y exigimos respeto de sus derechos.

Sueñan los reaccionarios que con el secuestro y desaparición de los restos del Presidente Gonzalo podrán borrar su papel histórico de comunista o evitar que el marxismo-leninismo-maoísmo, pensamiento gonzalo prenda en los pueblos, pues como hermosamente se canta, él seguirá viviendo en el Partido y en los combates del pueblo.

Las Obras Escogidas de Abimael Guzmán, nuestro Presidente Gonzalo, son un arma poderosa que muestra la validez del pensamiento gonzalo. Su publicación es un aporte de nuestro Partido que con orgullo ponemos a disposición del proletariado y los pueblos del mundo.

Finalmente, en esta fecha histórica para nuestro Partido, en que recordamos al Presidente Gonzalo relievando su condición de haber sido un gran estratega político y militar, reafirmamos nuestro compromiso de seguir transitando por el

sendero luminoso del Presidente Gonzalo, gran marxista-leninista-maoísta, ejemplo de comunista hasta el fin.

**¡HONOR Y GLORIA ETERNA AL PRESIDENTE GONZALO!**

**¡NO A LA IMPUNIDAD DE SU ASESINATO!**

**¡EL PRESIDENTE GONZALO VIVE EN EL PARTIDO  
Y EN LAS LUCHAS DEL PUEBLO!**

Perú, Diciembre de 2025

Comité Central  
Partido Comunista del Perú